

L'art pour aider à l'insertion sociale

Patrick Mahieu gère un dispositif d'hébergement pour personnes en situation de précarité, à Sablé. Il y accueille une expo photo, première d'une série d'installations artistiques à vocation sociale.

Habitant de Chantenay-Villedieu, Patrick Mahieu est formateur dans le secteur social via son organisme le Collège imaginaire. Il gère en parallèle avec son épouse, Élodie, un dispositif d'hébergement conventionné allocation logement temporaire (ALT) à destination de personnes en situation de précarité, dans un corps de bâtiments scindé en plusieurs logements, au 23, rue de l'Île, à Sablé-sur-Sarthe, où vivent quatre résidents.

Deux photographes mayennais exposent leurs oeuvres

Mais le lieu est aussi un refuge pour l'art. Régulièrement, des productions sont exposées dans la maison principale, comme depuis samedi avec celles des photographes mayennais Eleni Vassili et Daniel Bry, qui dirige des éditions Chatoyantes.

« Eleni propose une série de photos en noir et blanc sur la mer et le reflet, où se superposent les vues. Daniel, lui, présente des photos réalisées dans la maison et son travail photographique sur la ville de Sablé », rapporte Patrick Mahieu.

De l'art pour favoriser la réinsertion

Pratiquant l'art-thérapie auprès d'un groupe de personnes atteintes de handicap mental ou de troubles psychologiques, il expose également des photographies grand format des céramiques réalisées par les membres du groupe au cours d'ateliers qu'il a animé avant le reconfinement.

De ces clichés est né un album intitulé « Jeux de matières », mis en page par Daniel Bry, dont les prises de vues tapissent le 1^{er} étage du bâti-



Patrick Mahieu présente le travail photographique des artistes Mayennais Eleni Vassili et Daniel Bry. L'exposition se visite en semaine et le week-end, sur rendez-vous.

PHOTO : OUEST-FRANCE

ment. Les visites sont gratuites et se font sur rendez-vous, en semaine et le week-end.

Cette nouvelle exposition s'insère au-delà dans un projet artistique vaste, pour lequel Patrick Mahieu s'est associé à la plasticienne Seeta Muller qui dirige la galerie Musée Lab, rue de l'Île. « Un travail expérimental sur le son devrait être présenté par des artistes invités par Seeta d'ici février-mars, chaque exposition en appellera une autre jusqu'à cet été si le con-

texte nous le permet. »

Convoquer divers supports artistiques dans la maison est enfin un moyen pour Patrick Mahieu d'aider au retour progressif à l'autonomie des résidents, dont certains sont en insertion professionnelle.

« Je ne gère pas un lieu culturel, je reste sur le dispositif d'hébergement mais avec l'idée de dynamiser l'espace en invitant le monde extérieur. Les artistes seront amenés à croiser les personnes logées ici

autour d'un café, d'un repas, et, au fur et à mesure, pourront mettre en place avec eux des ateliers. Cela peut favoriser l'expression de ces personnes qui ont parfois des difficultés à se projeter. »

Valentin DRAULT

Contact et réservation : 23, rue de l'Île, Sablé-sur-Sarthe. Patrick Mahieu : tél. 06 98 40 72 67 / patrick.mahieu.lecollege@gmail.com

